

Estimado Señor Presidente de la Real Academia San Dionisio de Ciencias, Artes y Letras de Jerez Don Joaquín Ortiz; querido Antonio Rendón-Luna de Dueñas, Patrono del Colegio Mayor San Pablo; querido Carlos Gregorio Hernández, Director del Colegio Mayor; querido Francisco Fernández García-Figueras, Presidente de Honor de la Real Academia de San Dionisio y gran paulino.

Queridos compañeros excolegiales, miembros del Foro Mayor San Pablo, excelentes ejemplos del espíritu paulino.

Espíritu paulino que nos enorgullece simplemente al enunciarlo y proclamarlo, que imprime carácter y es reconocible en el ámbito inmediato personal y profesional y ante la sociedad, aunque sea enormemente diversa y variada la proyección de los miembros de la Asociación en la sociedad española.

El espíritu paulino nace y tiene su base física en el Colegio Mayor, fruto de la visión y esfuerzo de la institución fundacional Asociación Católica de Propagandistas; de la ardua tarea de formación de los sucesivos Directores del Colegio; de la vida colegial recreada año tras año en 75 promociones de más de 3.000 colegiales de convivencia intensa en la formación académica y personal que asimilan el espíritu paulino y lo multiplica; y de la Asociación de Antiguos Colegiales, hoy Foro Mayor San Pablo, que dándole continuidad y proyección, es depositaria del mismo.

Espíritu que permanece pasado inexorablemente los años. La fidelidad del espíritu paulino la significamos hoy con la designación de Colegiales Mayores Decanos a los que terminaron sus estudios en el Colegio hace más de 50 años, manda dosis de fidelidad. El apego y la madurez del espíritu

paulino de los que terminaron sus estudios hace más de 25 años se distingue con la designación de Colegiales Mayores Seniors. Asimismo, la distinción de Colegial Mayor a los asociados de menos de 25 años de antigüedad y a los que se incorporan en línea de continuidad, desde la terminación de los estudios en el Colegio, al Foro Mayor San Pablo. La relación de asistentes a esta Convención figura en la carpeta individual que se ha facilitado a la entrada de este salón de actos, así como la relación a los que se les imponen las becas.

Estamos aquí los antiguos colegiales del Mayor San Pablo, porque necesitamos manifestar y celebrar conjuntamente la satisfacción de ser paulinos, de seguir teniendo el mismo espíritu colegial adquirido en años felices de formación, convivencia, amistad, compromiso, responsabilidad, de compartir un mismo ideario y proyecto educativo, de pertenencia a unos mismos ideales, de querer continuar con esos sentimientos y valores, de seguir manteniendo la raíz.

Esta es la quinta edición de la Convención Nacional Paulina, tres celebradas en el propio Colegio Mayor y una celebrada con esplendor en Santiago de Compostela. Cumplen su objetivo de revitalizar el espíritu colegial paulino, habiendo asistido a las mismas más de 460 excolegiales, a los que se les ha impuesto becas y designados respectivamente Colegiales Mayores Decanos, Colegiales Mayores Senior y Colegiales Mayores CM.

El Foro Mayor San Pablo tiene personalidad jurídica propia y se define como una asociación independiente y pluralista. Es una asociación relevante, de influencia y de representación, integradora de realidades profesionales, políticas y sociales, con presencia en la acción pública y en la sociedad. Está

integrada por 1.200 excolegiales del San Pablo, con cobertura en todas las comunidades y provincias españolas, así como en 18 países.

Es difícil que haya alguna asociación en España que haya tenido y tenga en el presente tanta presencia en la sociedad española, a saber:

- a) Excolegiales designados ministros, secretarios de estado, subsecretarios, embajadores y directores generales de la Administración central y autonómica.
- b) Excolegiales elegidos diputados del Congreso, senadores, eurodiputados, diputados autonómicos y provinciales, alcaldes y concejales.
- c) Altos cargos en la administración pública derivados del gran número de cualificados funcionarios del Estado formados en el Colegio (letrados del Consejo de Estado, abogados del estado, economistas del estado, diplomáticos, judicatura, administradores civiles del estado, inspectores de hacienda, inspectores de trabajo, etc.).
- d) Presencia en altos puestos directivos de empresas públicas y privadas, de muy diversos sectores, ámbitos y dimensión.
- e) Presencia en el ámbito docente, especialmente en la Universidad, así como en proyectos de investigación pública y privada.
- f) Presencia en actividades profesionales independientes (individual o corporativamente): abogacía en distintas especialidades, ingeniería en distintas ramas, sanidad, consultoría, asesoramiento, etc.

Esta realidad es resultante de la formación intelectual y cultural adquirida en el Colegio; de los valores y principios humanísticos recibidos y la convivencia intensa con compañeros de distinta geografía y de distintas carreras, conforman un espíritu colegial abierto, constructivo, tolerante, que luego se manifiesta por los paulinos ante la sociedad. Me reconozco totalmente en afirmaciones realizadas en las entrevistas que figuran en la sección de nuestra página Web titulada “Encuentros Paulinos”, en las que los entrevistadores Aitor y Xavier Errasti Martínez de Antoñana, jóvenes paulinos que todavía tienen cerca haber sido Subdirectores del Colegio, departen con paulinos ya asentados. Expresiones como “En el Colegio no solo hay reglas, principios y formación, también encuentras caracteres homogéneos y muy dispares. De todos ellos aprendes, compartes experiencias, confianzas que especialmente adquieren vigor y personalidad”. “El colegial que termina sabe ya el rumbo claro, para integrarse en una sociedad plural que sabe interpretar desde distintos ángulos y en la que está pertrechado para afrontar retos de vida personal, profesional y familiar”. “El San Pablo marca un perfil por la formación, por los valores que se transmiten, por las oportunidades culturales que ofrece, por la red paulina que teje”. “Con los compañeros del Colegio Mayor surge una relación muy especial, hasta el punto que luego, pasados los años, desde fuera es difícil entender que los mejores amigos que seguimos teniendo son paulinos”. “La experiencia en el Colegio Mayor es increíble y determinante de mi trayectoria final”. “Mi vida nació en la habitación 210 y todo lo recorrido tiene su base en la misma”, manifiesta Landelino Lavilla en la entrega del Premio Paulino del Año 2016.

Es un honor celebrar la Convención en la sede de esta Real Academia, con la que nuestra institución fundacional ACdP ha tenido históricamente vínculos personales e institucionales. A su actual Presidente, nuestro agradecimiento por albergarnos en su sede de tanta solera y depósito de la historia cultural de Jerez.

En las Convenciones solemos dedicar parte de las mismas a alguna actividad en la que haya sobresalido la excelencia de formación de los excolegiales. En la Convención de 2015 hubo un reconocimiento a los que han brillado en el mundo de la docencia y de la investigación, que se personificó en el hoy también asistente Enrique Cerdá Olmedo. En otra Convención, se hizo un reconocimiento a las aportaciones en el mundo de la cultura de los paulinos, en la que se distinguió al escritor y ensayista Vicente Verdú.

En esta Convención queremos reflejar el reconocimiento a los excolegiales que han sido y son excelentes académicos de diversas Academias. Basta decir que en los últimos cinco años excolegiales han sido Presidentes de la Real Academia de Historia, Real Academia de Jurisprudencia y Legislación y Real Academia de Ciencias Políticas y Morales. Hace pocos días un paulino jerezano, Patricio Pemán, académico de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación recibió el homenaje de la misma al que se añadió el Foro Mayor. El reconocimiento a esta gran labor cultural de paulinos lo queremos escenificar en esta Convención en la figura de Francisco Fernández García-Figueras, Presidente de Honor de esta Real Academia de San Dionisio por su gran labor como Presidente durante 25 años, siendo su labor reconocida por la sociedad jerezana, andaluza y española con diversas distinciones. En 2011 se le concedió la Medalla del

Instituto de las Reales Academias de Andalucía y la Medalla de la Provincia por la Diputación Provincial por 50 años de dedicación altruista como psiquiatra de Hogar de Ancianos. Y en 2015 recibió la Encomienda en plata de Alfonso X El Sabio concedida por el Ministerio de Educación y Cultura e impuesta en esta Real Academia por el Presidente de Las Cortes.

El acto más importante del Foro Mayor San Pablo es la entrega del Premio Paulino del Año, que se ha querido enmarcar en cada Convención como acto central de la misma. La designación de este premio ha recaído en esta edición en José Carlos García de Quevedo Ruiz y cuya valoración de los méritos del premiado será glosada en la Laudatio que tendrá lugar luego en este acto solemne.

La Convención de 2019 la celebramos en Jerez, a instancias del grupo paulino local, porque esta ciudad ha sido una gran cantera de paulinos que han dejado huella en el Colegio Mayor, en la convivencia, en las actividades culturales, en Directivas sucesivas. Quiero recordar especialmente a Tomas Mantaras García-Figueras, quizás récord paulino de estancia en el Colegio, 18 años de colegial, subdirector y gerente.

Ello me lleva a recordar a otro gran paulino fallecido casi en juventud César Pemán Medina, de tanta aportación como ingeniero agrónomo en la investigación del sherry, labor continuada por otros paulinos de la viticultura como el Ingeniero Agrónomo Alberto García de Luján. También relacionados con el sector agrario jerezano, están presentes en la Convención paulinos como Benito Cortines, Luis Fernando Domecq Ybarra y desgraciadamente no está ya Juan Pedro Díez Domecq, todos ellos, están citados seis, ingenieros agrónomos paulinos, que sin duda significan el

mayor índice en España de ingenieros agrónomos paulinos por hectárea, muy significativos en el desarrollo del sector, junto a los paulinos también presentes, los empresarios Rafael García Angulo, Fernando Bohórquez y Alfonso Díez Domecq y el periodista y editor César García de Quevedo. Aunque algecireño, no puedo dejar resaltar el jerezanismo de nuestro Vicepresidente Pascual Cervera, esta misma mañana hemos podido comprobar en las Bodegas de Real Tesoro que su antecesor Almirante Pascual Cervera fue accionista promotor de la misma. La visita a la Bodega ha sido un acto entrañable para los que han venido de fuera y ya en ella hemos brindado por nuestra fraternidad paulina y por el éxito de esta Convención.

Como verán, celebrándose una Convención Paulina en Jerez, no puede faltar hacer una referencia al vino y al campo. Solo nos queda sin tocar el Mundial de motos y la Fórmula Uno para hacer un recorrido de los sectores de potencia de Jerez, algunos en pleno auge y otros en recuperación de su declive en las tres últimas décadas. A la ciudad que nos reúne, nuestro mayor deseo de superación de su actividad económica y especialmente social, con actuales indicadores que exigen una actuación pública, empresarial y social de gran calado, a la que animo a incorporar, a ser posible, el compromiso paulino.

También destaco en este ámbito de presencia de la sociedad civil, a otros paulinos presentes como Luis Javier Díaz Orellana en su labor corporativa en el Colegio de Abogados de Jerez y en la presidencia del Casino Jerezano y la de Ángel Ruiz en asociaciones inmobiliarias de ámbito nacional y en la presidencia del Real Club Náutico de El Puerto de Santa María. También la de Julián Sánchez Escribano, un Fiscal que de joven

aterrizó en Sanlúcar de Barrameda y se afincó para siempre, pese a la dureza del puesto por las características sociales concurrentes en la ciudad. También saludo a un muy joven paulino jerezano Joaquín Morales, que es ya un habitual en las Convenciones celebradas en Madrid y Santiago de Compostela y en el viaje a Roma dentro del Ciclo de Política Internacional.

Después de este acto solemne, tendremos una cena en el Hotel Jerez, en la que animo a todos los asistentes a participar activa y efusivamente. En todas las Convenciones ofrecemos un homenaje de reconocimiento a los grupos de excolegiales que, autónomamente y a lo ancho de la geografía española, organizan y mantienen reuniones paulinas, a grupos de promociones concretas que se reúnen en ocasiones especiales como cenas de Navidad; a grupos que se reúnen con denominación propia como el Submarino, terminología del propio Colegio; a grupos que se han asociado en redes sociales como LinkedIn con más de 350 miembros. En esta Convención, se hará un reconocimiento a los excolegiales que han mantenido 25 años continuados la Reunión Anual Paulina de El Puerto de Santa María.

Quiero agradecer especialmente la asistencia de los que se han desplazado hoy a la Convención desde Madrid, Sevilla y Córdoba. Catedráticos como Enrique Cerdá de la Universidad de Sevilla y el catedrático de la Complutense de Madrid Manuel Rojo. Letrado del Consejo de Estado Cristóbal Rodríguez, profesionales de empresas financieras, auditoras y de la investigación como José Antonio Maesso Sánchez-Arjona, Manuel Rodríguez-Portugal, Guillermo Busto, Gonzalo de Saavedra, Nicolás y Diego Aranda, David Rojo y Pablo Fernández-Canedo.

Destaco especialmente la presencia de colegas jóvenes de las últimas promociones, que están dando continuidad natural el paso de terminar el Colegio a su integración en el Foro Mayor. Es una satisfacción comprobar que casi el 50 por ciento de la actual Junta Directiva pertenece a las últimas ocho promociones, aportan savia nueva e integración intergeneracional del Foro, y son ellos los que protagonizan las principales actividades del Foro.

Finalizo estas palabras de salutación. Hoy está siendo un día, en la festividad de nuestro San Pablo, de alegría y de disfrute para vivir intensamente recuerdos, proyectados en el presente de nuestras vidas, con agradecimiento de haber tenido el privilegio de ser colegas del San Pablo y seguir teniendo la satisfacción de ser miembros de este Foro Mayor. A todos, incluidas también las paulinas que nos honran con su presencia, muchas gracias.

Jerez, 29 de junio de 2019